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Audiência da Comissão de Finanças e Orçamento para prestação de contas pelo Poder
Executivo das receitas e despesas municipais no terceiro quadrimestre, conforme prevê a

Lei de Responsabilidade Fiscal.  

ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA DE 13/02/2015

Aos treze dias do mês de fevereiro de 2015,  às 14:18h, foi aberta no  Auditório e Plenário
Edílio Ferreira, no Edifício Güerino Viccari, sede da Câmara Municipal, em Toledo, PR,
audiência  pública  da Comissão  de  Finanças  e  Orçamento  para  prestação de  contas  do
Poder Executivo com relação ao cumprimento das metas fiscais do terceiro quadrimestre
de 2014, conforme prevê a Lei Complementar nº 101/2000, a Lei de Responsabilidade
Fiscal. A audiência foi aberta pelo Presidente da CFO, Adriano Remonti, que em seguida
chamou à mesa condutora dos trabalhos a vice-presidente Sueli Guerra, o secretário Neudi
Mosconi e os membros Renato Reimann e Luís Fritzen. Em seguida o Presidente solicitou
à Vice-Presidente a leitura do edital de convocação da audiência pública e depois convidou
o Prefeito Luís Adalberto Beto Lunitti,  que compareceu acompanhado do Secretário da
Fazenda, Neuroci Frizzo, do Controlador Interno Luis Giberto Birck e do Contador Milton
Endler. Também acompanharam a audiência o Presidente da Casa, Ademar Dorfschmidt,
os vereadores Walmor Lodi, Vagner Delabio, Genivaldo Paes, Expedito Ferreira e Lúcio de
Marchi, além do Deputado Estadual Elton Welter, do Secretário de Administração Amauri
Linke, o Assessor de Assuntos Comunitários Valtair Apolinário, o Vereador de Nova Santa
Rosa  e  Presidente  da  Acamop,  Amauri  Ladwig,  o  Presidente  da  Associação  dos
Engenheiros e Arquitetos, César Adriano Krüger e o Diretor da Câmara, Irineu Hennig,
além da Imprensa,  assessores,  estagiários e integrantes  da comunidade.  Após receber  a
palavra o Prefeito Beto Lunitti relatou que na véspera esteve com o  presidente da Coamo,
José Aroldo Gallassini, para tratar da compra do terreno para  abrigar o campus da UFPR.
O Prefeito relatou que a reunião foi boa e na semana que vem deve ser proposta a estrutura
do negócio, não havendo a possibilidade de doação em que o formato a ser dado implicará
o desembolso de recursos. “Mas diante da grandiosidade da vinda da Universidade Federal
não vamos medir esforços para definir  o mais breve possível,  afirmou o Prefeito  Beto
Lunitti. Ele relatou ainda que será necessária uma escolha para fazer a composição desses
pagamentos e certamente algumas ações que estão no conjunto da programação terão que
ser revistas, conclamando “esta Casa de Leis e a sociedade que exista esta compreensão”
no sentido de viabilizar esta oportunidade a Toledo. O Prefeito relatou que  hoje manteve
contato  a  respeito,  sendo  agendada  uma  reunião  a  respeito  para  25  de  fevereiro,
agradecendo o empenho e  dedicação de Elton  Welter  ao assunto ao tempo que esteve
deputado para esta conquista. O Prefe4ito relatou ainda que manteve contato com o DNIT
na  tratativa  da  duplicação  da  BR 163  a  Marechal  Rondon  e  está  apenas  aguardando
documento do IAP para que a empreiteira possa iniciar a obra, começando pelo primeiro
trecho  de  13  Km,  partindo  do  trevo  da  Avenida  Parigot  de  Souza  com  a  BR  467,
destacando  que  a  obra  deve  contemplar  uma  reivindicação  de  anos  do  bairro
Independência, pois após esforços com apoio do então deputado Elton Welter conseguimos
implantar  no  projeto  uma passarela  no  trecho  do bairro,  além de  viaduto  próximo do
Jardim Gisela,  um na altura da Avenida Barão do Rio Branco, outro na Avenida Cirne
Lima confluência com a saída para Novo Sobradinho e ainda vias marginais margeando a
pista dupla até a Cirne Lima e depois os trevos de Vila Ipiranga e mais adiante o de Dois

http://www.cmt.pr.gov.br/


CÂMARA MUNICIPAL DE TOLEDO
COMISSÃO DE FINANÇAS E ORÇAMENTO      

CENTRO CÍVICO PRESIDENTE TANCREDO NEVES
Rua Sarandi, nº. 1049 – Centro – CEP 85.900-030

Fone/Fax: (45) 3379-5900 www.toledo.pr.leg.br 

Irmãos.  Infelizmente  não  conseguimos  emplacar  a  demanda  do  Sindicato  Rural  de
implantar  uma trincheira,  relatou o Prefeito,  informando que a  proposta  não estava no
orçamento de R$ 306 milhões para a duplicação. O Prefeito Beto Lunitti também falou do
projeto para o aeroporto, informando que manteve reunião com várias lideranças, além de
todos os vereadores, e agora está agendando audiência com o novo ministro da Aviação
Civil para levarmos prefeitos da Região de Metropolitana de Toledo e empresários para
fortalecer  este  desejo  de  que  sejam  iniciadas  em  breve  as  obras.  Sobre  as  finanças
municipais o Prefeito Beto Lunitti relatou que foram adotadas medidas nesses dois anos e
houve um incremento na cesta de impostos como ISS, IPTU e IPVA, principalmente ITBI,
onde  conseguimos  incremento  de  21,08%,  além da  busca  da  agilidade  de  liberação  e
análise de Alvarás e Habite-se.  O Prefeito destacou ainda que foram adotadas medidas de
fortalecimento da economia local, com criação de ambiente favorável aos negócios, com
apoio desta Casa, para que possa crescer a economia do Município. O Prefeito Beto Lunitti
disse que foram usados o Pacotaço, Tarifaço e Tratoraço para compor as receitas estaduais, 
mas nós, ao contrário, adotamos gestão conservadora, tendo receitas equilibradas, para as
contas não fugirem ao controle e não teremos aumento abusivo de IPTU. O Prefeito Beto
Lunittit disse que não considera que governos, quando falta dinheiro, vão direito ao bolso
do consumidor. Nós atualizando impostos, apontou o Prefeito, afirmando que se alguém
perceber alguma distorção quando receberem os carnês a partir da semana que vem que
procurem o Departamento de Receita. Beto Lunitti disse que ficou em  6,23% de aumento
do IPTU, que é apenas a correção, e que as receitas são maiores que as despesas, o que
caracteriza  austeridade  na  gestão  do  governo.  Relatou  ainda  que  o  orçamento  de  R$
331,529 milhões teve 84,20% da receita realizada, com Receitas Correntes Líquidas de R$
269 milhões através de um esforço muito grande. O Prefeito Beto Lunitti relatou que no
último quadrimestre passamos dos 51,3% de gastos com a folha em função de todo o
histórico que absorvemos a partir de 2013, com inclusão na folha de despesas do Consamu,
Imposto  de  Renda  e  da  CAST,  além  da  recomposição  do  quadro  funcional  com  a
contratação de 300 professores e 150 servidores para a saúde e assistência social, elevando
os gastos da folha de pagamentos a  52,73% das receitas. O Prefeito Beto Lunitti relatou
ainda  que  está  estudando  e  por  verificação  das  medidas  adotadas  em  relação  ao
secretariado que é possível fazermos uma reforma administrativa, pois com a colocação de
pastas sob um mesmo secretário não houve precarização dos serviços e políticas e por isso
está inclinado a propor aos secretários uma reforma administrativa. Disse ainda que espera
que a decisão que vai tomar, com toda independência que este Legislativo sempre teve em
nosso governo, seja compreendida e aprovada pela  Casa.  O Prefeito  relatou ainda que
foram pagos R$ 1,3 milhão de empréstimos internacionais e pela Fomento Paraná tem da
gestão anterior R$ 8 milhões e mais R$ 3 milhões da AFD e agora estamos concluindo
processo para liberação de R$ 5 milhões pelo Pro-Tranporte III visando uma reestruturação
viária na cidade, principalmente da Avenida Maripá. O Prefeito Beto Lunitti disse ainda
que a educação e saúde receberam um olhar extremamente profundo desta administração e 
estão  no  caminho  certo,  com  26,45%   das  receitas  previstas  destinadas  à  educação,
superando os 25% constitucionais e no Fundeb pelo menos 60% dos recursos são gastos
com pessoal e chegamos a 91,42% em pessoal com recursos do Fundeb. Outros 28,47%
foram gastos  na  política  de  saúde,  dos  quais  só  Toledo  destinou  R$  55,967  milhões,
chegando o total a R$ 69,156 milhões, onde Estado e União entraram com somente R$ 13
milhões. O Prefeito Beto Lunitti fez ainda um, histórico dos gastos em saúde, apontando
que eles atingiram 19,42% em 2009, 20,35% em 2010,  20,95% em 2011, 25,87% em
2012 e 25,96% em 2013, passando a 28,47% em 2014. O Prefeito Beto Lunitti relatou
ainda que atingimos R$ 135,8 milhões no Fapes-Fundo de Aposentadorias e Pensões dos
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Servidores, que cresceu 22,24%, apontando ainda que a Cast tinha R$ 1,72 milhão quando
recebeu a administração e chegou a R$ 4,4 milhões em 2014. O Prefeito pediu ainda aos
vereadores que não votem contra qualquer pedido de informação, pois queremos constituir
nova  realidade  administrativa,  onde  se  pretende  não  apenas  parecer  ser  mas  onde
efetivamente é governo de transparência, destacando ainda a observância da legalidade,
impessoalidade, eficiência, eficácia e transparência na aplicação dos recursos públicos. Em
seguida o Presidente da CFO, Adriano Remonti, saudou a presença do Gerente da Copel,
Jair Benke, convidando ainda os demais vereadores presentes a tomarem lugar à frente,
destacando a  exposição  e  ainda  a  abertura  na sequência  de  espaço às  perguntas.   Em
seguida foram expostos os números das receitas e despesas no terceiro quadrimestre pelos
representantes  do  Executivo,  o  Controlador  Interno  Luis  Giberto  Birck  e  o  Contador
Milton  Endler,  com esclarecimentos  de  dúvidas  aos  vereadores  e  público  presente  por
ambos e também pelo Secretário Neuroci Frizzo e Prefeito Beto Lunitti e a  seguir, nada
mais havendo a ser tratado, o Presidente Adriano Remonti agradeceu a presença de todos
que se colocaram à disposição e deu por encerrada a audiência pública às 17:31h e foi
lavrada a presente ata por mim, Paulo Ricardo Torres da Silveira. 

ADRIANO REMONTI                     SUELI GUERRA  

                                      
                                                        LUÍS FRITZEN 

                            NEUDI MOSCONI                 RENATO REIMANN
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